

Estrenan en Bolivia serie documental sobre Tania, La Guerrillera



La Paz, 12 may (RHC) Cientos de personas asistieron aquí al estreno de una serie documental sobre Tania la Guerrillera, la mujer que hace 50 años siguió la ruta del Che Guevara por la selva boliviana desde Ñancahuazú a La Higuera.

Escogimos este país para la premiere porque ella amó a Bolivia, admiró su folclore y su cerámica y vino a luchar por un mundo mejor, declaró a Prensa Latina el destacado investigador Froilán González, quien junto a su esposa Adys Cupull, ha escrito varios libros sobre la gesta..

En la cinemateca boliviana también se realizó anoche el lanzamiento del texto 'Las huellas de Tania', la más reciente obra de ambos historiadores cubanos.

Entre las personalidades presentes en el estreno estuvieron la ministra de Salud, Ariana Campero, el titular de Defensa, Reymi Ferreira, la presidenta de la Cámara de Diputados, Gabriela Montaña, embajadores de los países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) y miembros de la Brigada Médica Cubana.

Montaño destacó el esfuerzo de los realizadores que permitió rescatar la memoria histórica, no sólo para Latinoamérica, sino también para Bolivia.

Mientras la embajadora de Venezuela en La Paz, Crisbeyle González, expresó su profunda emoción por esta serie documental, la cual cuenta la historia de Tania y el Che y de toda una generación que creyó posible cambiar el mundo.

Haydée Tamara Bunke Bider, nacida en Argentina en 1937, de padre alemán y madre polaca, llegó a Bolivia en 1964 con el nombre de Laura Gutiérrez Bauer, a fin de crear condiciones para la apertura de un frente revolucionario.

Ella vino como etnóloga y estudiosa del folclore y aquí se infiltra en todas las esferas del gobierno, recordó Froilán González.

Aunque el objetivo era que trabajara en la clandestinidad, se ve precisada a entrar a la guerrilla en marzo de 1967 cuando en un viaje al campamento de Ñancahuazú delatan su presencia y ya no puede salir de allí, declaró el investigador.

Tania cayó el 31 de agosto de 1967 en la emboscada del Río Grande y su cuerpo no fue encontrado hasta varios días después.

La serie documental, de 10 capítulos, aborda su viaje desde Europa a Bolivia, el paso por varios países y todo lo ocurrido en La Paz hasta el comienzo de la lucha guerrillera y su entrada en la selva, dijo.

La cinta 'Historia de Ita: Relatos inéditos de la vida de Haydeé Tamara Bunke Tania la Guerrillera', fue realizada por Leandro y Livan González Cupull y también será exhibida en las ciudades de Santa Cruz y Cochabamba.

Entre los entrevistados figuran ciudadanos de Argentina, Alemania, Cuba, Bolivia, Perú, Venezuela, México y España que fueron sus amigos, compañeros de lucha o testigos de los acontecimientos relacionados con ella.

Hay testimonios de la directora del Ballet Nacional de Cuba, Alicia Alonso, quien la conoció en Berlín cuando se desempeñaba como traductora y la llevó a Cuba; de su madre Nadia Bider y de sobrevivientes de la guerrilla del Che.

Cuando uno entra a investigar su historia, te das cuenta del tamaño de esa mujer, dijo Leandro González, quien la describió como una joven bella, que conocía varios idiomas, tenía una buena preparación física, era deportista y además tocaba el acordeón y la guitarra.

Para Tamara Antonieta Núñez, quien adoptó ese nombre en honor a Tania, el documental le hizo recordar su infancia y toda la lucha de su familia.

Tamara es nieta de Antonio Peredo, el hermano de Coco e Inti, quienes combatieron en la guerrilla del Che.

Tania era una mujer que demostró la capacidad de amar el arte y también de tomar un arma para luchar por lo que creía, dijo.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/129592-estrenan-en-bolivia-serie-documental-sobre-tania-la-guerrillera>



Radio Habana Cuba